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 令和 5 年和泉市教育委員会第 4 回定例会 

 

日 時：令和 5 年 4 月 20 日(木) 午後 3 時 00 分から 

場 所：和泉市役所 3 階 3A・3B 会議室 

 

 

出席者   教育委員会 

教育長        小川 秀幸 

教育長職務代理者   深堀 知子 

委員         酉家 章弘 

委員         久米 ひろみ 

委員         中西 正人 

委員         小谷 美樹 

 

事 務 局 

          教育次長兼教育・こども部長          土本 修一 

          (教育・こども部) 

          教育指導監                  上田 茂幸 

          教育・こども部次長兼教育総務課長       鍛治 公哉 

学校園管理室長                佐々木 敦 

学校教育室長                 阪下 誠 

こども未来室長                西角 雅士 

学校教育室教育指導担当課長          仲谷 正太郎 

学校教育室人権教育担当課長          永井 敬 

学校教育室教育指導担当参事          岩井 靖久 

学校教育室教育センター所長          隅埜 哲弥 

こども未来室幼保運営担当課長         北野 剛司 

こども未来室幼保育成担当課長         樋上 征史 

教育総務課企画係長              小路 佑樹 

教育総務課総務係               西川 世理奈 

(生涯学習部) 

生涯学習部長                 辻 公伸 

生涯学習部次長                前田 志織 

生涯学習推進室長               西田 尚司 
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1. 開 会 

 

2. 会議録署名委員の指名について 

 

3．教育長の報告 

 

4. 審議事項 

なし 

        

5. 報告事項 

(1)(仮称)富秋学園整備事業 設計施工者選定公募型プロポーザルの実施について 

(2)令和 5 年度和泉市豊かな心をはぐくむ授業公開について 

(3)令和 5 年度いずみ希望塾の申込状況及び受講者数等について 

 

6. 情報提供 

(1)令和 5 年和泉市議会第 1 回定例会における議決審議の結果等について 

 

7. その他 

 

8. 閉会 
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小川教育長 

 

 

 

 

 

土本教育次長 

 

小川教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐々木室長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小川教育長 

 

小谷委員 

 

定刻となりましたので、令和 5 年和泉市教育委員会第４回定例会を開会いた

します。 

令和 5 年度ということで、最初の会議になります。よろしくお願いします。 

それでは、開会にあたり、まずは、4 月 1 日付けで異動のあった課長級以上

の職員について、事務局から報告願います。 

 

【事務局職員紹介】 

 

それでは改めまして、議事を進めてまいります。 

前回の会議録については、事務局で作成中ですので、後日、本日の会議録と

あわせて送付しますので、確認をお願いします。 

次に、資料「教育長の報告」をご覧ください。令和 5 年 3 月 30 日から 4 月

19 日までの主な活動を掲載していますが、何かご質問等ございませんか。 

ないようですので、議事を進めてまいります。 

本日は、審議事項はございません。報告事項 3 件、情報提供 1件になります。 

それでは、報告事項 1「（仮称）富秋学園整備事業 設計施工者選定公募型

プロポーザルの実施について」、事務局（学校園管理室）から説明願います。 

 

学校園管理室の佐々木です。 

これまで「（仮称）富秋学園」の整備につきましては、定例会において、令

和 4 年 2 月に「基本計画の策定」、4 月に「デザインビルド事業者選定支援等

業務の発注」について説明してまいりましたが、その後、建設する事業者の選

定に向けて準備を進め、令和 5 年 4 月 10 日に事業者募集の公告を行いました

ので、その概要等について報告します。 

1.公募の概要について、発注方法は設計施工一括発注方式、いわゆるデザイ

ンビルドで、整備対象施設は延床面積約 11,750 ㎡で最大 3 階建て、敷地面積

約 40,000 ㎡です。対象業務は、基本・実施設計業務、施工業務、工事監理業

務です。 

次に、2.提案上限価格は、69 億 1,700 万円です。 

次に、3.選定スケジュールは、10 月 5 日にプレゼンテーション・ヒアリン

グ審査を実施のうえ、11 月の定例会で契約締結についてご審議いただき、そ

の後、議会の議決を経て契約を締結する予定です。 

最後に 4.開校までのスケジュールについては、令和 5～6年度に基本設計お

よび実施設計に取り組み、令和 7～8 年度に建設工事を行い、令和 9 年度に開

校、その後、既存校舎等の除却工事とグラウンド整備工事を行う予定です。 

 

ただいま説明が終わりましたが、何かご質問等ございませんか。 

 

 審査にあたり、建設業で入札などをする際に、技術や価格だけでなく、働き

方や環境、事業姿勢などを評価項目にすることがありますが、そういったイン
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佐々木室長 

 

 

 

小谷委員 

 

小川教育長 

 

佐々木室長 

 

 

小川教育長 

 

 

 

永井課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小川教育長 

 

酉家委員 

 

 

永井課長 

 

 

 

酉家委員 

 

 

センティブのようなものはあるのでしょうか。 

 

 要求水準書という形で仕様を固めておりますが、実際の施設整備にかかる一

定の基準を設けています。ご質問がありました企業の姿勢という部分は特に盛

り込んではいません。 

 

 承知しました。 

 

 審査の段階で、小谷委員のご指摘のところを盛り込むことは可能ですか。 

 

 既に選定基準を公表していますので、今回につきましては、盛り込むことは

難しいですが、今後の参考にさせていただきたいと思います。 

 

他にご質問等ございませんか。 

ないようですので、続いて、報告事項 2「令和 5 年度和泉市豊かな心をはぐ

くむ授業公開について」、事務局（学校教育室）から説明願います。 

 

人権教育担当の永井です。 

和泉市では平成 28 年度から全校で道徳の授業を地域に公開しています。こ

れは、和泉市がめざす「確かな学力を身につけた心豊かな子ども」を育成する

ため、学校教育だけでなく、家庭・地域と一体となった道徳教育を推進するこ

とを目的として実施するもので、このような取組みは他市町村では例を見ない

取組みとなっています。令和 2 年度以降、参加制限をかけるなどしてきました

が、令和 5年度は地域の方にも広く参加を呼びかけて実施予定です。今年度の

各校の「豊かな心をはぐくむ授業公開」の日程は資料のとおりですので、教育

委員の皆様もご都合がつきましたら、希望される学校を参観いただければと考

えています。 

 

説明が終わりましたが、何かご質問等ございませんか。 

 

道徳の授業公開だと思うのですが、基本的には担任の授業を参観する形でし

ょうか。 

 

学校にもよりますが、普段の道徳を見ていただく場合もありますし、学校と

して全体で 1 つのテーマを持って取り組んでいる授業を見ていただく場合も

あります。 

 

保護者が参加したり、分かれて議論したり、工夫をすれば、道徳の授業公開

らしい学習ができ、子どもにとっても良い影響があるものと思いました。 
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小川教育長 

 

永井課長 

 

 

 

 

小川教育長 

 

 

 

酉家委員 

 

中西委員 

 

 

小川教育長 

 

 

小谷委員 

 

 

 

永井課長 

 

 

 

小谷委員 

 

久米委員 

 

 

 

 

 

 

永井課長 

 

 

小川教育長 

多様な形があると思いますので、実施例を聞かせてもらえますか。 

 

南松尾はつが野学園では、全校あげていじめ予防のピンクシャツデーという

取組みをしており、公開している事例もあります。他にも、ローテーション道

徳という形で、担任ではなく他の先生がクラスに入って道徳をするといった事

例もあります。学校の特色に応じて取組みをしています。 

 

例えば、地域の方をゲストティーチャーとして招いて、その中で道徳をする

地域もありますし、「考える道徳」ということで議論や対話をする形で、道徳

の授業を進めることを基本と考えています。 

 

その方がいいと思います。分かりました。 

 

良い企画なので僕も行かせてほしいなと思うのですが、教育委員は完全に自

由意思で選んでということになりますか。 

 

こんな形の授業が見たいとか、リクエストをいただいたら、その趣旨に沿っ

たところの紹介ができますし、それは相談していただいたら結構です。 

 

本当に良い取り組みだと思います。これをきっかけに、コミュニティ・スク

ールなどへ広がっていくといいと思いました。積極的に来てもらうために、地

域の人へどのような活動をしているのか教えていただけますか。 

 

 市のホームページに掲載しております。各学校においても、ブログやメール

で公開授業の案内等に関しては配信しています。また、地域の集まりの際にも

案内をしています。 

 

もう少し具体的なテーマがあると、もっと行きやすいかもしれないですね。 

  

去年 4 校に行かせていただきまして、それぞれ違ったものを見させていただ

けました。先ほど小谷委員から、具体的なテーマが事前に分かればというのが

ありましたけれども、学校での対応が難しい面もあると思いますので、できる

範囲で事前に教えていただけるのであれば、他の委員さんたちも見に行きやす

いのではないかと思いました。個人的には、和泉市全体の北から南までバラン

ス良く見ていけるように、ピックアップさせていただいております。 

 

ご意見いただきありがとうございます。各校での取組みを事前にお知らせす

ることに関しては、可能な範囲で把握し、提供できるよう努めます。 

 

地域の方の参加が減少傾向にあるのが課題となっています。小谷委員や久米
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隅埜所長 

 

 

 

 

 

 

 

小川教育長 

 

久米委員 

 

 

 

 

 

隅埜所長 

 

 

小川教育長 

 

小谷委員 

 

 

 

 

 

隅埜所長 

 

 

 

 

 

 

委員がおっしゃったように、日程だけでは、地域や保護者の皆さんに関心を持

っていただくのは難しいと思いますので、発信方法の工夫等をよろしくお願い

します。 

それでは、続きまして、報告事項 3「令和 5 年度いずみ希望塾の申込状況及

び受講者数等について」、事務局（学校教育室）から説明願います。 

 

今年度は定員を 2 倍に増やし、850 名程度で募集しました。その結果、申込

者数は 947 名あり、昨年度より 255 名多い申込者数でした。このうち、受講者

を令和 5 年 4 月 12 日現在 862 名で決定しているところです。862 名のうち、

公的な経済支援を受けている家庭については、辞退を除き、全家庭の児童生徒

が参加可能として決定しています。また今年度、中学生については、辞退者を

除き、全員が参加可能として決定しています。 

開講式は 5月 8 日～12 日に各会場各区分にて実施予定です。 

 

説明が終わりましたが、何かご質問等ございませんか。 

 

 前年度よりも募集人数を多く設定したにもかかわらず、希望される方がそれ

よりも多かったということで、学力向上に関して、それだけ保護者や子どもた

ちの関心が向いているという実態が把握できたと思います。 

今年度はこれで終わりではなくて、今この時点から、来年度に向けてどうい

った受け皿を作っていくのかを視野に入れて運営いただければと思います。 

 

今年度は、初めて実施方法が変わりますので、その辺りも踏まえて、来年度

のプロポーザルの実施について検討して参りたいと考えています。 

 

 他にございませんか。 

 

 狙いどおりたくさんの応募があって多くの方が学べるのがすごく良いなと

思いました。リピーターの方が多いのかとか分析されているのでしょうか。ま

た、定員より少しオーバーしているということですが、生活保護を受けられて

いる家庭の優先以外の選考基準はどこにあるのか、教えていただきたいと思い

ます。 

 

 経済的な支援を受けている家庭については、先に決定しています。 

その他については、希望会場、希望曜日等で、第 1 希望から第 5 希望までの

うち、第 1希望から順次当てはめています。ただ、超過の場合は、抽選のうえ

第 2 希望、第 3 希望に応じて、できるだけたくさんの児童生徒が入れるように

配慮しています。 

 また、リピーターの人数については、現状は把握していませんが、申込段階

で、昨年度受講していたかを聞いていますので、今後、集計することは可能で
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小谷委員 

 

 

 

中西委員 

 

 

隅埜所長 

 

中西委員 

 

隅埜所長 

 

 

 

 

 

 

小川教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

す。確認のうえ、ご報告します。 

 

 例えば、希望塾に 3年間通っている人や色んな層の分析をすることで、効果

が見えてきたりするかと思います。色々有効な、次に繋がる分析に繋げられた

らと思いました。 

 

 基本的には経済的支援を受けている子を優先し、それ以外は最終的には抽選

ということですね。2 年連続で抽選ではずれることは起こりうるのですか。 

 

 起こりうる形にはなっています。 

 

 前回抽選ではずれた子については、優先するなどの配慮はできないですか。 

 

 今年度募集定員を増やしたことによって、中学校においては全員が受講可能

となっています。小学校においても、中学校では 850 名の半分の 425 名よりも

少なかったところがありますので、できるだけたくさんの子どもを受け入れら

れるように、小学校にその枠を振り分けていっているところになります。 

来年度募集する際には、2 年連続抽選漏れした子を優先するかどうかについ

ても検討していきたいと思います。 

 

 他ございませんか。 

 ないようですので、報告事項は以上で終わります。 

 続いて情報提供に移ります。 

情報提供 1についてですが、事前に資料を配付していますので、説明は省略

します。何かご質問等がございましたらお願いします。 

ないようですので、続いて、その他、何かありましたら事務局からお願いし

ます。 

ないようですので、以上をもちまして、本日の定例会は終了します。 

 

 

 

 

 

 



8 

 

令和 5 年和泉市教育委員会第 4 回定例会の様子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

傍聴は当日受付しています。皆様の傍聴をお待ちしております。 

 

 傍聴方法：当日受付 

開会時刻 15 分前から先着順で入室可能ですが、その時点で定員を超える場合は抽選

とします。（定員数は会場により異なります。） 

ただし、人事に関することなど非公開となる案件は傍聴できません。 

 

 


